

PROCES-VERBAL DE CONSEIL D'ÉCOLE 2022-2023 n°1

Ecole : Primaire Peyronnette
Commune : St-Alban

Date : 08 novembre 2022

Présents :

Prénom	Nom	Fonction
Pauline	VEZINET	Enseignante, directrice
Annick	VASSET	Enseignante
Nathalie	FOURES	Enseignante
Laurence	BRUNEL	Enseignante
Virginie	CAPUANO	Enseignante
Christine	RAULLET	Enseignante
Nathalie	QUQUE	Enseignante
Nathalie	CALLIZO	Enseignante
Catherine	JULIAN	Enseignante
Nadège	PRUVOST	Enseignante
Noa	TORNERO	Enseignante
Myriam	TOLOU	Enseignante
Marine	JACQUART	Enseignante
Mathieu	PLESSIS	Parent délégué
Fatiha	CHEBAHI	Parent délégué
Renaud	Roualdes	Parent déléguée
Lucile	Carnac	Parent délégué
Gaëlle	Le Calloch	Parent délégué
Valerie	Hoc	Parent délégué
Maria	Bruni	Parent délégué
Sophie	Capelle	Coordinatrice enfance jeunesse
Chantal	LAVAUD	Adjointe, chargée de l'éducation
Haféda	MOUSSA	Direction générale de services
Caroline	FRIMIN	Directrice ALAE

Excusés (Prénom, Nom, Fonction):

Prénom	Nom	Fonction
Véronique	HUC	IEN Bruguières
Alain	SUSIGAN	Maire de St Alban
Mario	BENSI	Parent délégué
Estelle	TAGLIAFERRO	Enseignante
Sylvie	MICHEAU	Psychologue EN

La séance est ouverte à 18h08

Ordre du jour :

<p>Point 1</p> <p>Présentation du RASED 18H – 18H10</p> <p><u>RENTREE DES CLASSES</u> <u>Mouvement des enseignantes, présentation de l'équipe enseignante et du conseil d'école</u></p> <p>18H10 – 18H15</p>	<p>Tour de table</p> <p>Présentation du RASED : Psychologue de l'éducation nationale, Sylvie Micheau, présente sur l'école pour aider les élèves en difficultés et les familles, aide aux passages d'évaluations CDOEA ou WISC. Aide dans le choix d'orientation scolaire. Prendre contact avec la directrice pour être mis en relation.</p> <p>Présence d'un maître E pour aider les élèves de cycle 2 en lecture, Grégory Hias.</p> <p>Mouvement des enseignantes, présentation de l'équipe Peyronnette est donc aujourd'hui un groupe scolaire avec 12 classes, 4 classes de maternelle et 8 classes en élémentaire.</p> <p>L'équipe : en maternelle, nous accueillons Virginie CAPUANO, maîtresse de MS / GS. Mme Fourès a repris les GS. Mme Brunel les MS et Mme Vasset les PS.</p> <p>En élémentaire, nous accueillons Mme Tornero, en CM1 et Mme Pruvost en CE1. Nous accueillons aussi Mme Tolou, en CP, qui assure le remplacement à l'année de Mme Tagliaferro, malheureusement en congés longue maladie.</p> <p>Mme Quque et Mme Raullet ont les classes de CM1- CM2, Mme Callizo la classe de CE2, Mme Julian la classe de CE1-CE2, Mme Jacquart la classe de CP- CE1.</p> <p>Nous avons demandé 2 services civiques, mais il est très difficile de trouver des candidats. Une annonce a été faite par la mairie, par le service qui s'occupe des services civiques, par une antenne d'emploi en lien avec la mairie. 1 candidat n'a jamais répondu aux appels après réception de son CV et une candidate reçue en entretien a refusé le poste (rémunération probablement et souhaite d'abord se former).</p> <p>ATSEM : 4 ATSEM sur l'école. Anne-Marie GAUTIER, Fatima LAZOUNI, Olivia CHABANNE stagiaires sur l'école après sa réussite au CAP petite enfance, nous l'en félicitons. Denise CARPIO est partie avec beaucoup d'émotion à la retraite, après presque 30 ans de service. Nous accueillons Valérie SALES. Chaque classe bénéficie d'une ATSEM et nous remercions la mairie d'avoir pu remplacer nos ATSEM souffrant du COVID en ce début d'année.</p>
<p>Point ATSEM</p> <p><u>Présentation du conseil d'école</u></p> <p>18H15 – 18H20</p>	<p><u>Présentation du conseil d'école</u> Dans chaque école, le conseil d'école est composé des membres suivants : 1° Le directeur de l'école, président ; 2° Le maire ou son représentant et un conseiller municipal désigné par le conseil municipal ; 3° Les maîtres de l'école et les maîtres remplaçants exerçant dans l'école au moment des réunions du conseil ; 4° Un des maîtres du réseau d'aides spécialisées intervenant dans l'école</p>

Effectifs des classes
18H20 – 18H25

5° Les représentants des parents d'élèves élus en nombre égal à celui des classes de l'école.

Il exerce notamment les compétences suivantes :

- vote le règlement intérieur de l'école
- élabore le projet d'organisation de la semaine scolaire

Communication du procès-verbal :

- Affichage sur le panneau à l'entrée de l'école
- Par courriel

Effectif de l'école :

- 306 enfants répartis comme suivant :
 - 24 PS – Classe 1 Annick VASSET
 - 27 MS Classe 3 Laurence BRUNEL
 - 25 MS – GS Classe 2 (13 MS et 12 GS) Virginie CAPUANO
 - 26 GS – Classe 4 – Nathalie FOURES
 - 24 CP – Classe de Myriam TOLOU
 - 24 CP – CE1 – Classe de Marine JACQUART
 - 25 CE1 – Classe de Nadège PRUVOST
 - 24 CE1-CE2 – Classe de Catherine JULIAN
 - 29 CE2 – Classe de Nathalie CALLIZO
 - 28 CM1 – Classe de Noa TORNERO
 - 26 CM1-CM2 A – Classe de Christine RAULLET
 - 24 CM1 – CM2 B – Classe de Nathalie QUQUE

Répartition par niveau 2022-2023	
CYCLE I	102
PS	24
MS	40
GS	38
CYCLE II	126
CP	38
CE1	43
CE2	45
CYCLE III	78
CM1	45
CM2	33
TOTAL	306

Répartition par classe 2022-2023	
PS	24
MS	27
MS/GS - 13/12	25
GS	26
CP	24
CP/CE1 - 14/10	24
CE1	25
CE1/CE2 - 8/16	24
CE2	29
CM1/CM2 - 8/16	24
CM1/CM2 - 9/17	26
CM1	28
TOTAL	306

21 nouveaux arrivants depuis le début de l'année dont 3 départs soit 17 élèves supplémentaire par rapport aux prévisions initiales.

	<p><u>Premières réflexions sur les effectifs 2023 : 313 élèves</u></p> <p>40 PS 24 MS 40 GS 38 CP 38 CE1 43 CE2 45 CM1 45 CM2</p> <p>Moyenne de 26 élèves par classe. Aujourd'hui, moyenne de 25.5 élèves par classe.</p>
<p><u>Point 2 : Résultat des élections des parents d'élèves</u></p> <p>18H25 – 18H30</p>	<p>Résultats des élections de parents d'élèves, participation :</p> <p>Nombre d'inscrits 454 Nombre de votants 147 Nombre de suffrages exprimés 123 Nombre de votes blancs ou nuls 24 Taux de participation : 32.38%</p> <p>Nouvelle Liste des parents élus :</p> <p>Titulaires : Delphine LE TOUZE, Renaud ROUALDES, Lucile CARNAC, Mathieu PLESSIS, Fatiha CHEBAHI, Philippe PEREZ, Maria BRUNI, Marie LOUPIAC, Sabrina VALLEE SOULA , Gaëlle LE CALLOCH, Aurore REYMONET, Noémie RICHET.</p> <p>Suppléants : Sophie MONLONG, Sophie MORAU, Valérie HOC, Valérie JUAN, Mélanie TOURON, Elodie CAUJOLLE, Céline DARIO, David POUDENSAN, Mario BENSI.</p> <p>Nous avons évoqué l'an dernier de formaliser davantage le déroulement des élections et le vote au moment des réunions de rentrée et de faire intervenir les parents afin de présenter le fonctionnement et son importance. Cela a été fait, mais malheureusement, le taux de participation reste le même, voire un peu plus faible (32% au lieu de 33% l'an passé). Il y a encore trop de votes nuls. Il est probable que les parents se sentent peut-être moins concernés comme il n'y a qu'une seule liste ? Un parent délégué confirme le manque d'intérêt par les parents.</p>
<p>Point 3</p> <p>Présentation et vote du règlement intérieur et vote sur l'organisation de la semaine</p> <p>18H30 – 18H45</p>	<p><u>Les modifications apportées :</u></p> <ul style="list-style-type: none"> - Association des deux règlements pour n'en faire plus qu'un. - ajout du mot « spécifiquement » pour les maternelles. - liberté d'organisation pour les APC : soit une heure par semaine. <p>Partie 4 :</p> <ul style="list-style-type: none"> - goûter élémentaire et collation/accueil pour la maternelle - Collation le matin à base de fruits autorisée pour l'élémentaire - tableau 4^{ème} point : entre parenthèses (enseignant uniquement sur les acquis)

Un parent d'élève demande d'expliciter « pour les jeux brutaux ». L'équipe enseignante précise qu'il s'agit des jeux de bagarre...

Nous précisons également que les enfants peuvent ramener 10 jeux maximum en cours de récréation en élémentaire.

Pour 100% majorité absolue : 21 votants

Contre

Ne se prononce pas

Organisation de la semaine scolaire : vote pour 4 jours ½

Un vote à titre consultatif est organisé pendant le conseil d'école pour le choix entre la: semaine de 4 jours et demi / semaine de 4 jours

- 6 enseignantes votent pour 4 jours

- 3 enseignantes votent pour 4,5 jours

- 3 ne se prononcent pas.

Les enseignants expliquent les raisons de leur choix. Les parents d'élèves ne se prononcent pas pour le vote mais expliquent leur réflexion à ce sujet.

Il y a une différence entre la maternelle et l'élémentaire (plus d'absentéisme le mercredi matin) donc la semaine de 4 jours serait plus appropriée. En élémentaire au contraire, il est, selon certaines

enseignantes, plus opportun de garder toutes les matinées de la semaine. La mairie se positionne pour les 4,5 jours en faisant référence à des études

qui montrent que les enfants sont davantage concentrés le matin.

Toutefois, le PEDT a été acté il y a 3 ans pour la semaine à 4 jours et demi en Juin 2022. La semaine à 4,5 jours est donc reconduite pour 3 ans.

Une réflexion sera tout de même apportée sur la semaine de 4 jours en fonction de l'évolution de la société. Cela demandera une forte anticipation, d'un an et demi environ si l'organisation de la semaine scolaire devait être changée.

Point 4
Bilan financier de la
coopérative scolaire

18H45 – 18H55

Situation comptable :

Le budget en début d'année scolaire :

Maternelle : 1068 euros le 1^{er} septembre, versement de 1700 euros de la part de l'APE, que nous remercions.

Participation volontaire des familles 785 euros

Dépenses : Projets 132 euros pour les 4 classes dont 95 euros pour la semaine du goût

248 euros pour l'adhésion à l'OCCE (assurance pour les sorties scolaires)

3073 euros actuellement (sans compter le chèque de l'adhésion)

On note une baisse de la participation des familles chaque année.

Elémentaire : 7877 euros le 1^{er} septembre, 3400 euros donné par l'APE

Participation des familles de 1560 euros

Dépenses actuelles de 2498 euros (assurance OCCE, adhésion, activités éducatives, adhésion à la tombola pour les classes découvertes)

10 308 euros sur le compte actuellement

Un parent d'élève propose à Mme Vézinet de relancer les parents par mail pour la coopérative scolaire.

Point 5

VIE DE L'ÉCOLE

Projets pédagogiques : sorties, spectacles et projets.

18H55 – 19H10

Ce qui est prévu :

- La **photo individuelle** des élèves est prévue le lundi 14 novembre 2022.
- La **photo de groupe** aura lieu le lundi 15 mai 2023

- les CE1-CE2 et les CE2 se sont rendus au cinéma Jean Marais pour visionner « Le petit prince » (intervention de Catherine Julian et Nathalie Callizo)

- la classe des CM1 CM2 de Nathalie Quque a remporté le projet Terre d'ailleurs et Ultima Patagonia

Intervention de Nathalie Quque : projet festival « Terre d'ailleurs » le 25 novembre, rencontre avec un journaliste/photographe (Vincent Hilaire) qui lutte contre le réchauffement climatique et la protection de l'environnement + participation à une expédition en Patagonie et visio conférence avec les équipes en Janvier.

Le but de ces projets est d'apprendre aux élèves à trouver des solutions pour protéger notre planète mais aussi et surtout d'apprendre à vivre ensemble.

- toute l'école élémentaire a participé au CROSS inter écoles, organisé par Peyronnette, avec l'école Jean Jaurès. 400 enfants environ se sont élancés sur le parcours de l'Hersain, pour courir entre 5 et 20 minutes, selon le choix des enfants. Ce fut une très belle rencontre, nous remercions les presque 40 parents accompagnateurs !

Nous en avons profité pour courir pour ELA, sous l'action « mets tes baskets et bats la maladie ». Les enfants de GS ont aussi couru pour ELA dans la cour d'école. Projet de les intégrer au CROSS l'an prochain.

Ce qui va être réalisé :

- Noël à l'école :

4 spectacles offerts par la mairie de St Alban.

2 spectacles pour la maternelle le 6 décembre de 35 mn

8 et 9 décembre, spectacle pour l'élémentaire 2 représentations de 50 mn, le cabaret des boucs émissaires

- Bibliothèque municipale : 2 séances par classe + 1 séance où la bibliothèque peut se déplacer à la demande des enseignants et en fonction des possibilités du planning. Soit 24 séances et 24 A/R en bus offerts par la mairie de St Alban.

- Cité de l'Espace pour les 2 classes de CM2, offert en fin d'année par la mairie. Il est proposé que les CM1 des classes mixtes y participent également pour faciliter l'organisation de ces sorties. La municipalité réfléchit à cette éventualité.

- Les classes de CM1 et CM1 CM2 A de Mme Raullet partiront en classe découverte, les maîtresses organisent la sortie actuellement et proposent une tombola pour aider au financement.

- Les élémentaires et maternelle préparent le savoir rouler. En GS : intervention de la police municipale pour passer le permis vélo.

En cycle 2, validation du bloc 1 et 2 savoir pédaler et savoir circuler. En cycle 3, validation du bloc 3 savoir rouler à vélo avec une sortie sur piste. Une sortie à Buzet est envisagée avec la circonscription si les classes sont sélectionnées. Un moyen pour transporter les vélos devra être trouvé.

- **Projet abeille** : toutes les classes de la maternelle vont participer au projet abeille. Un apiculteur va venir à l'école en Juin pour parler des abeilles et de leur importance pour la planète aux enfants. Il adaptera son discours en fonction de l'âge des enfants bien sûr. 4 livres ont été donnés aux enseignantes pour préparer sa venue. Ce projet est financé par la coopérative scolaire.

- **Chorale** : à partir de cette période, la maternelle va mettre en place une chorale d'école, une fois par semaine, pour préparer des petits chants et apprendre à chanter ensemble.

Les classes d'élémentaires se réunissent aussi en 2 groupes pour préparer des chorales.

Demande de réservation d'une salle de fête pour présenter les chants appris aux parents. La mairie propose une représentation pour la fête de la musique en fonction de ce qui sera prévu.

Projet Emile : dispositif bilingue

- 4 enseignantes sont parties à Dublin pour être formées en anglais et apprendre à intégrer le dispositif Emile dans les classes. Les enseignantes présenteront le dispositif à toute l'équipe pédagogique avant la fin de l'année. L'objectif est la mise en place de ce dispositif à partir de Janvier et une intégration à EMILE l'an prochain.

Le collège d'Aucamville souhaite également mettre en place ce dispositif (une autre matière serait enseignée en anglais pour les élèves du collège). Ce dispositif est recommandé dès la maternelle.

Projet pHARe

Toutes les écoles de la circonscription participent au projet Phare, pour lutter contre le harcèlement scolaire. Le programme va être déployé cette année. Les personnels et directeurs vont bénéficier d'une formation dédiée. Ce programme a pour but d'engager les écoles à prévenir et traiter les problèmes d'harcèlement scolaire.

10h d'enseignement seront dédiés dès cette année en EMC, du CP à la 3^e sur le sujet.

Une équipe en circonscription est dédiée pour aider les écoles : Karine VILAMANA, ERVS, Catherine BREANT, CPC valeurs de la république, 2 directeurs d'école formés, 2 psychologues scolaires.

Point 6 : Projet d'école et Evaluation d'école

19H10-19H15

Evaluation d'école

L'an dernier, Mme Badorc a annoncé en conseil d'école que Peyronnette ferait partie des écoles sélectionnées pour passer l'évaluation d'école cette année.

	<p>Nous avons décidé de refuser cette évaluation pour cette année et la passerons plus tard.</p> <p>Notre choix repose sur le fait que ces évaluations restent encore très floues, leur fonctionnement, leur organisation... et elles sont reportées en Janvier, voire plus tard, ce qui laisse un délai trop court à notre sens.</p> <p>De plus, avec cette fusion, nous souhaitons d'abord prendre nos marques.</p> <p>Toutefois, toute l'équipe va travailler cette année sur le projet d'école 2022-2026 qui sera présenté en fin d'année, au 3^e conseil d'école.</p>
<p>Point 7 : Exercice incendie et PPMS</p> <p>19H15-19H20</p>	<p>L'exercice incendie du 1^{er} trimestre s'est bien déroulé.</p> <p>Les enfants sont sortis dans le calme et se sont regroupés à l'endroit indiqué.</p> <p>Il reste des efforts à faire sur la fermeture des portes des classes et sur le fait d'éteindre les lumières.</p> <p>Les alarmes ont fonctionné et s'entendent dans tous les bâtiments, hormis dans le gymnase qui est un bâtiment à part.</p> <p>PPMS : l'exercice PPMS intrusion sera effectué avant Noël, avec la police municipale.</p>
<p>Point 8 : Aménagement, travaux et équipement informatique : ce qui a été réalisé et ce qui sera demandé.</p> <p>19H20-19H30</p>	<p>Tous les travaux d'été demandés par les enseignantes ont été effectués et nous remercions les services techniques pour leurs interventions au quotidien.</p> <p>Rénovation du groupe scolaire Peyronnette :</p> <ul style="list-style-type: none"> - Appel à un programmiste (il rédige le marché pour l'architecte). Phase d'élaboration de programme du programmiste. - Lancement du marché de l'archi : mars 2023 - Choix de l'archi : fin avril 2023 - Phase d'étude jusqu'en décembre 2023 et publication du marché de travaux (pour retenir les entreprises qui effectueront les travaux) - Travaux : potentiellement à partir de Mars 2024 à décembre 2024 au minimum <p>Rénovation du centre de Loisirs :</p> <ul style="list-style-type: none"> - Mêmes phases que le projet de rénovation Peyronnette sans l'appel au programmiste. - Début des travaux : Septembre 2023.
<p>Point 9 : Intervention de l'ALAE</p> <p>19H30-19H45</p>	<p>Intervention de Caroline et présentation.</p> <p>Effectifs moyens en maternelle :</p> <ul style="list-style-type: none"> - Matin 23 enfants avec 3 adultes - Midi : 85 enfants et 11 adultes <p>Effectifs moyens en élémentaire :</p> <ul style="list-style-type: none"> - Matin : 51 enfants avec 4 adultes - Midi : 169 enfants avec des pics à 175 avec 12 adultes

Projets en cours :

- En partenariat avec la restauration, le projet alimentation durable se poursuit avec notamment la programmation des menus antigaspi.

- La commission restauration composée des responsables restauration, des parents délégués, des responsables animation, des enfants délégués et de la mairie sera à nouveau réunie 2 fois cette année (28 novembre et 25 mai). Les délégués de classe qui participeront et pourront porter la parole des élèves et ainsi poser des questions, parler de leur projet et donner leur avis sur les repas et le temps méridien.

- Un projet d'affichage des règles de vie est en cours. Elles seront affichées dans les espaces utilisés par les enfants.

- Les NAP débuteront le vendredi 18 novembre 2022. Plusieurs projets sont proposés (le yoga, atelier bibliothèques, activités sportives, olympiades, coins blogs, coin sur la planète, etc.)

- Les ALAE vont participer au Téléthon à travers la vente d'objets ou douceurs confectionnés par les enfants. Cette vente aura lieu le vendredi 02 décembre 2022.

-Le bus scolaire :

Cette année des enfants de moins de 6 ans prennent le bus scolaire. La municipalité a donc été dans l'obligation de mettre en place un accompagnement spécifique pour ces jeunes enfants. Désormais une animatrice est donc présente dans le bus.

La responsable ALAE explique qu'il y a des dysfonctionnements liés au non-respect des règles de sécurité par les enfants dans le bus et un manque de respect entre enfants et vis-à-vis du chauffeur. Depuis qu'il y a un adulte qui accompagne, les règles sont davantage respectées.

- La fréquentation du centre de loisirs a considérablement augmenté, certains enfants se sont donc retrouvés sur liste d'attente.

Pour permettre l'accueil de tous à compter de la rentrée de novembre, la municipalité a validé le recrutement d'animateurs supplémentaires. Toutefois nous constatons que certaines familles ne respectent pas les règles de fonctionnement et ne préviennent pas de l'absence de leur enfant, pénalisant d'autres familles dans le besoin.

Point 10 : Questions APE

19H45-20H00

1) Travaux (long terme): rénovation phonique cantine, avancement sujet rénovation générale de l'école ("Point travaux") → point déjà abordé

2) Rappel à réaliser auprès des parents sur la marche à suivre en cas de problème avec son ou ses enfants ("Question Parents Délégués") : prévenir l'enseignant, la directrice puis la psychologue scolaire. Possibilité de faire un rapport aux services sociaux.

Cahier de liaison et mail pour informer l'école.

3) Délai et horaires des réunions de rentrée notamment en maternelle, très courts et trop tôt qui n'ont pas permis aux familles de s'organiser pour venir.

("Question Parents Délégués") : ce sera fait différemment l'an prochain ; l'équipe s'engage à annoncer cette réunion bien avant.

4) Les enfants ont-ils à nouveau le droit de se mélanger sur tous les temps scolaires (oui, on les mélange toutefois en récréation il y a deux récréations cycle 2 et cycle 3) et périscolaires (ils sont mélangés pour la cantine et les activités proposées mais ils rentrent et sortent par classe)? Notamment à la cantine où apparemment ils seraient obligés de rester groupés par classe. ("Question Parents Délégués")

5) Lors des grèves pourquoi ne pas partager l'équipe d'animation entre les 2 groupes scolaires au moins sur le temps de la pause méridienne qui est bien plus compliqué à gérer pour les familles, plutôt que fermer une école puis l'autre ? ("Question Parents Délégués")

Lors des grèves il n'est pas possible de partager l'équipe d'animation entre les 2 groupes scolaires car cela casserait la grève.

La séance est levée à **20h04**.

Présidente de séance (Directrice) : Pauline VEZINET

Secrétaire de séance : Noa TORNERO

**Secrétaire du temps : Nathalie FOURES et
Nathalie QUQUE**